

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
SFM	S0219/19	03.05.2019
zum/zur		
F0113/19 Fraktion Magdeburger Gartenpartei Stadtrat Zander		
Bezeichnung		
Schnurbaum, Spielplatz „Sonne, Wind und Wolken,, Köthener / Bernburger Straße		
Verteiler		Tag
Der Oberbürgermeister		28.05.2019

In der Sitzung des Stadtrates am 11.04.2019 wurden mit der F0113/19 folgende Fragen gestellt.

1. Wird der Sand auf den Spielplätzen nur in bestimmten Jahreszeiten oder Monaten gereinigt und wann wurde der Sand des Spielplatzes zuletzt gereinigt? Wie oft wird das Laub der Hainbuchenhecke entfernt?

Der Fallschutzsand auf den Spiel- und Freizeitflächen der Landeshauptstadt Magdeburg wird mit Saisonbeginn ab März/April bis zum Oktober/November gereinigt. Auf dem Spielplatz in der Bernburger Straße wurde letztmalig im September 2018 eine Sandreinigung durchgeführt.

Das Laub unter der Hainbuchenhecke wird 2 x jährlich durch die Mitarbeiter des Eigenbetriebes Stadtgarten und Friedhöfe Magdeburg entfernt und entsorgt.

2. Wird das Spielgerät, dessen Material hauptsächlich aus Holz besteht, regelmäßig gepflegt und so die Lebensdauer der Spielgeräte verlängert? Werden die Sitzmöbel aus Holz überprüft und nach Unfallquellen untersucht? Wenn ja, wann ist dies dort zuletzt passiert? Wenn nein, warum geschieht dies nicht?

Das Spielgerät besteht aus Robinienholz, was für seine Haltbarkeit und geringe Fäulnisanfälligkeit bekannt ist. Hier können lediglich Verschleißerscheinungen auftreten. Diese werden wöchentlich durch die Mitarbeiter des EB SFM überprüft und ggf. Hölzer/Holzbauteile ausgetauscht.

Die wöchentlichen visuellen Routine-Inspektionen beinhalten die Kontrollen der Spielgeräte und Ausstattungen, wozu auch Sitzmöglichkeiten zählen. Auf dem Spielplatz in der Bernburger Straße wurde letztmalig am 08. April 2019 eine Kontrolle durchgeführt. Eine Aufarbeitung wird ab der 18. Kalenderwoche ausgeführt.

3. Laut S0276/18 zu unserer Anfrage F0199/18 vom 01.10.2018 „Entfernter Baum Köthener Straße“ prüfte der EB SFM die Machbarkeit der Wiederbepflanzung des zur Grünanlage „Grüne Mitte Buckau“ gehörenden Schnurbaumes. Wie weit ist die Prüfung seither vorangeschritten und wann wird der Baum nachgepflanzt?

Der Schnurbaum wird im Rahmen der Aktion „Mein Baum für Magdeburg“ im Herbst 2019 nachgepflanzt.

4. Im EB SFM sollen zukünftig sieben zusätzliche Mitarbeiter beschäftigt werden. Soll diese Maßnahme ausreichen, um die versäumten Baumnachpflanzungen der letzten Jahre auszugleichen? Welche Ziele werden im Jahr 2019 bezüglich der Baumnachpflanzungen seitens der Landeshauptstadt Magdeburg verfolgt?

Die zusätzlichen Mitarbeiter werden ausschließlich dazu benötigt, den verwaltungstechnischen Anforderungen der momentan laufenden Baumpflanzaktionen wie "Mein Baum für Magdeburg" und der "Baumoffensive der Landeshauptstadt Magdeburg" vollumfänglich gerecht zu werden bzw. die aktuell damit beschäftigten Mitarbeiter zu entlasten.

Weiterhin wird mit den zusätzlichen Mitarbeitern der gärtnerische Bereich hinsichtlich Pflanzung, Pflege und Wässerung von Jungbäumen unterstützt, da die Anzahl der vom EB SFM zu betreuenden Jungbäume von Jahr zu Jahr stetig anwächst und die Arbeitsintensität zur Bewässerung der Jungbäume aufgrund der zunehmenden klimatischen Veränderungen stetig steigt.

Der EB SFM plant im Herbst 2019 die Pflanzung von mindestens 300 Jungbäumen im Rahmen der "Baumoffensive der LH Magdeburg" sowie von mindestens 300 Jungbäumen im Rahmen der Aktion "Mein Baum für Magdeburg". Schwerpunkte der Baumpflanzungen werden in diesem Jahr die Stadtteile Ottersleben, Sudenburg, Leipziger Straße, Herrenkrug, Buckau-Westerhüsen, Stadtfeld Ost, Stadtfeld West sowie in den großen städtischen Parks Herrenkrugpark und Stadtpark sein.

Andruscheck